
                           
 
Executive Summary / PAL Place & Carleton University //  Research Partnership Engagement 
 
PAL Ottawa, and the Supporting Cast program specifically, have been helping senior members of the arts 
community since 2012 to maintain their arts practice, independence and quality of life. Recognizing the 
increased likelihood that senior arts workers will experience financial strain, PAL Ottawa has provided 
critical advice, support, and resources. Like its Canadian counterparts, PAL Toronto, Vancouver, and 
Stratford,  PAL Ottawa has been working steadfastly to provide affordable housing for artists and arts 
workers in the National Capital Region. Set to open in Fall 2026, PAL Place is a dynamic, innovative 
community-based project, and draws critically on a strong and collaborative partnership between the City of 
Ottawa, Ottawa Community Housing Corporation and PAL Ottawa. PAL Place  will provide affordable, arts 
community oriented housing for senior arts workers, in a building that meets net-zero emission and passive 
home design standards, while also centrally housing a creative arts space for the residents and eventually 
the broader community.  
 
PAL Ottawa worked in collaboration with researchers at Carleton University, and the project received a 
one-year Social Science and Humanities Research Council Partnership Engagement Grant. A team of 
researchers from Carleton University ran a multi-prong descriptive study to identify future opportunities and 
challenges for PAL Place. This included: an online survey for applicants to collect demographic data and 
identify current needs which was completed by 90 people (representing 60% of PAL Place applicants at the 
time). The survey provided both demographic information and important descriptive data about their current 
needs and experiences. Twenty applicants participated in an in-person or online interview to further explore 
the themes identified in the survey. Thirty-three people from partner organizations participated in an online 
focus group or interview sharing key insights on affordable housing, arts communities, and aging.  
 
Key findings highlight critical elements related to:  
 

●​ Affordability, and the high demand for affordable housing within the Ottawa arts community, 
●​ Aging, Living, Inspiring and Placemaking at PAL Place and the unique needs and desires of aging 

artists,  
●​ Relationships and Community and the potential benefits of building partnerships with allied 

organizations to foster community, 
●​ Inclusions and Structural Barriers and the benefits of increasing diversity in PAL Place, 
●​ Conflict, Governance and Decision-Making and the importance of transparency and resident input in 

governance.  
  
The report ends with an overview of key opportunities and challenges that may support PAL Place as it 
moves forward.This report is intended to be viewed as a first step. Further research is needed to design an 
effective evaluation framework to measure the impact of PAL Place and policy guidance for decision 
makers. PAL Ottawa should be proud of the work they have done to date; PAL Place’s future is bright.  



 

                           
 
Résumé Exécutif / PAL Place & Université Carleton // Engagement de partenariat en recherche 
 
PAL Ottawa, et plus particulièrement le programme d’Équipe-Soutien, aide depuis 2012 les membres seniors de la 
communauté artistique à maintenir leur pratique artistique, leur indépendance et leur qualité de vie. Reconnaissant la 
probabilité accrue que les travailleurs artistiques âgés subissent des pressions financières, PAL Ottawa a fourni des 
conseils, un soutien et des ressources essentiels. À l'instar de ses homologues canadiens, PAL Toronto, Vancouver et 
Stratford, PAL Ottawa a travaillé sans relâche pour fournir des logements abordables aux artistes et aux travailleurs du 
secteur des arts dans la région de la capitale nationale. Prévu pour ouvrir ses portes à l'automne 2026, PAL Place est 
un projet communautaire dynamique et novateur qui s'appuie essentiellement sur un partenariat solide et collaboratif 
entre la Ville d'Ottawa, la Société de logement communautaire d'Ottawa et PAL Ottawa. PAL Place offrira des 
logements abordables et axés sur la communauté artistique à des travailleurs artistiques âgés, dans un bâtiment qui 
répond aux normes de carboneutralité et de conception de maisons passives, tout en abritant un espace d'arts créatifs 
pour les résidents et, éventuellement, pour la communauté élargie.  

PAL Ottawa a travaillé en collaboration avec des chercheurs de l'Université Carleton, et le projet a reçu une subvention 
d'engagement de partenariat d'un an du Conseil de recherches en sciences humaines. Une équipe de chercheurs de 
l'Université Carleton a mené une étude descriptive à plusieurs volets afin d'identifier les opportunités et les défis futurs 
pour PAL Place. L'étude comprenait une enquête en ligne destinée aux candidats afin de recueillir des données 
démographiques et d'identifier les besoins actuels. Quatre-vingt-dix personnes (représentant 60 % des candidats à PAL 
Place à l'époque) ont répondu à cette enquête. L'enquête a fourni des informations démographiques et des données 
descriptives importantes sur leurs besoins et expériences actuels. Vingt  candidats ont participé à une entrevue en 
personne ou en ligne pour approfondir les thèmes identifiés dans l'enquête. Trente-trois personnes issues 
d'organisations partenaires ont participé à un groupe de discussion ou à une entrevue en ligne pour partager leurs 
idées sur le logement abordable, les communautés artistiques et le vieillissement.  

Les principales conclusions mettent en évidence des éléments essentiels liés à  

●​ L'accessibilité et la forte demande de logements abordables au sein de la communauté artistique d'Ottawa, 

●​ Vieillir, vivre, inspirer et créer des lieux de vie à PAL Place et les besoins et désirs uniques des artistes 
vieillissants,  

●​ Relations et communauté et les avantages potentiels de l'établissement de partenariat avec des 
organisations alliées pour favoriser la communauté, 

●​ Inclusions et barrières structurelles et les avantages d'accroître la diversité dans PAL Place, 

●​ Conflit, gouvernance et prise de décision et l'importance de la transparence et de la participation des 
résidents à la gouvernance. 

Le rapport se termine par un aperçu des principales possibilités et des principaux défis qui pourraient aider PAL Place 
à progresser.  Ce rapport doit être considéré comme une première étape. D'autres recherches sont nécessaires pour 
concevoir un cadre d'évaluation efficace afin de mesurer l'impact de PAL Place et de fournir des orientations politiques 
aux décideurs. PAL Ottawa peut être fier du travail accompli jusqu'à présent ; l'avenir de PAL Place est prometteur.  

 


